



manusia yang cakap intelektual, emosional maupun spiritual, guna mewujudkan manusia Indonesia mendatang yang tangguh dalam menghadapi setiap problematik yang ditemui dikemudian hari baik ditingkat nasional maupun internasional. Program Pemberian Beasiswa Djarum ini bersifat tidak mengikat untuk nantinya bekerja di PT Djarum, namun perusahaan rokok ini memberikan kesempatan bekerja kepada Alumni Beswan Djarum bila sesuai dengan kriteria dan kebutuhan perusahaan.

Djarum menyadari bahwa pendidikan adalah sebuah proses sosial dan investasi SDM jangka panjang, sementara dilain pihak banyak anak bangsa yang berprestasi akademik tinggi terhambat karena kesulitan ekonomi. Diharapkan peran serta PT Djarum berupa program beasiswa dan pengembangan kepribadian yang berkesinambungan dapat menjadi kontribusi yang berguna.

Djarum Bakti Pendidikan merupakan salah satu program CSR (*Corporate Social Responsibility*) PT Djarum yang sudah dilakukan sejak tahun 1984. Program beasiswa ini merupakan program yang berkesinambungan, yang dimulai sejak awal penyelenggaraannya. Dalam menjalankan kegiatan CSR pendidikan, Djarum bekerjasama langsung dengan pihak perguruan tinggi negeri dan swasta. Hingga tahun 2010 tercatat sudah ada sekitar 6.336 orang mahasiswa yang











hasil atau produk yang optimal. Karena keinginan yang cukup besar dalam memberikan kepuasan untuk para konsumennya, Djarum mengharuskan pula para karyawannya adalah karyawan-karyawan yang produktif, sehat jasmani dan rohani. Sejak saat itu, muncullah program CSR Djarum yang pertama yaitu Djarum bakti Olahraga yang resmi dibentuk pada tahun 1969. Pada waktu itu, keadaan PT. Djarum belum berkembang seperti sekarang. Namun, demi tujuan untuk memiliki karyawan yang baik, sehat jasmani dan rohani apapun dilakukan demi keberlangsungan perusahaan, salah satunya melalui program ini. Tujuan awal dilaksanakannya program Djarum Bakti Olahraga adalah memang untuk kesejahteraan karyawan. Dan seiring berjalannya waktu akhirnya berkembang menjadi suatu kegiatan CSR yang cukup berkembang dan berhasil melahirkan atlet-atlet nasional yang berprestasi baik.

Begitu pula program CSR lain yang berupa Djarum bakti lingkungan. Dalam menjalankan usahanya, PT. Djarum tidak ingin merusak ekosistem lingkungan. PT. Djarum menginginkan hal terbaik untuk pihak manapun, terutama lingkungan sekitar tempat Djarum berdiri, maka dibentuklah Djarum Bakti Lingkungan ini demi keseimbangan lingkungan. Djarum Bakti Lingkungan muncul lima tahun setelah Djarum Bakti Olahraga. Djarum Bakti Lingkungan lahir pada tahun 1974.

Fokus terakhir adalah Djarum Bakti Pendidikan. Sejak lama telah ada banyak anak-anak cerdas/ pandai yang tidak mampu melanjutkan sekolah ke jenjang yang lebih tinggi, dikarenakan terkendala besarnya































































Melalui salah satu program CSR inilah, Djarum telah menerapkan nilai etika dalam kegiatan bisnisnya. Dengan adanya program Djarum Bakti Pendidikan, diharapkan dapat memicu semangat belajar para mahasiswa, yang pada akhirnya bisa mencapai tujuan umum pelaksanaan program CSR ini yaitu menciptakan manusia-manusia yang berwawasan luas dan berintelektual tinggi. Melalui program peningkatan kualitas pendidikan, diharapkan mampu membayar beberapa kerugian masyarakat yang ditimbulkan dari PT. Djarum. Tidak dipungkiri jika kehadiran setiap perusahaan pasti melahirkan hal-hal positif dan negatif bagi masyarakat sekitar. Dengan adanya beberapa program CSR ini, PT. Djarum berharap bisa sedikit membantu warga sekitar atau masyarakat luas pada umumnya, yang sesuai dengan etika bisnis yang ada, bahwa dalam menjalankan setiap kegiatan perusahaan faktor manusia dan lingkungan juga harus tetap menjadi perhatian kalangan perusahaan. Jika suatu perusahaan ingin sukses dan usahanya tetap berkelanjutan, maka bisnis itu harus dijalankan dengan etika, termasuk di dalamnya CSR. CSR bukanlah sumber biaya atau pemborosan. Sebaliknya, CSR merupakan suatu cara untuk memperbaiki dan mempercantik perusahaan.



pelaksanaan kegiatan CSR itu sendiri, perusahaan dalam hal ini PT. Djarum tentu memiliki tujuan yang memang telah di inginkan sejak awal. Tujuan pelaksanaan kegiatan CSR itu sendiri sangat kompleks. Tidak hanya demi meminimalisir jumlah konflik yang dtimbulkan perusahaan, tetapi juga demi memperbaiki kedaan lingkungan sekitar usaha bisnis ini berlangsung. Bisa dikatakan, dalam setiap kegiatan bisnisnya perusahaan seharusnya tidak bertindak egois. Selain memikirkan cara untuk keberlangsungan usahanya, sebuah perusahaan juga harus tetap menjaga keseimbangan lingkungan sekitarnya.

Demi menjalankan semua itu, maka Djarum melaksanakan kegiatan CSRnya melalui beberapa bidang. Beberapa bidang tersebut adalah Djarum Bakti Olahraga, Djarum Bakti Lingkungan dan Djarum bakti Pendidikan. Dari ketiga bidang yang ada, Djarum Bakti Pendidikan merupakan bidang yang terakhir kali dibentuk. Djarum bakti pendidikan lahir pada tahun 1984, dengan dilandasi keinginan Djarum untuk memiliki karyawan yang tidak bodoh dan produktif yang pada akhirnya berkembang menjadi sebuah program pemberian beasiswa yang diberikan pada mahasiswa dari beberapa universitas yang ada di Indonesia. Setiap bidang CSR yang dilaksanakan PT. Djarum tentu memiliki alasan yang masing-masing. Dari pelaksanaan program CSR tersebut, banyak pihak yang juga telah merasakan manfaatnya. Diantaranya adalah seperti warga sekitar perusahaan dan juga para pelajar selaku beswan. Sampai saat ini, pelaksanaan program CSR PT. Djarum dinilai sudah cukup berhasil. Hal







ada sejak perusahaan ini dibentuk dan tetap berlangsung hingga saat ini. Hal ini terbukti dengan tidak pernah terjadinya tindakan konsumen dan masyarakat yang sangat kontra produktif, misalnya melalui gerakan pemboikotan, larangan beredar, larangan beroperasi. Beberapa hal ini tentu akan dapat menurunkan nilai penjualan maupun nilai perusahaan.

PT. Djarum adalah perusahaan yang menjunjung tinggi nilai-nilai etika pada umumnya, hal ini terbukti dengan peringkat kepuasan bekerja yang tinggi. Tidak hanya itu, penerapan nilai-nilai etika juga ditunjukkan Djarum melalui beberapa program CSR yang ada. Salah satunya adalah melalui program CSR Djarum bakti pendidikan. CSR Djarum bakti pendidikan merupakan upaya PT. Djarum yang bersifat proaktif, terstruktur, dan berkesinambungan dalam mewujudkan operasi bisnis yang dapat diterima secara sosial (*socially acceptable*) dan ramah lingkungan (*environmentally friendly*). CSR Djarum Bakti Pendidikan telah menjadi salah satu upaya pelaksanaan etika bisnis dan manajemen yang cukup intens dilakukan oleh PT. Djarum. Bagi PT. Djarum, bisnis yang beretika adalah bisnis yang memiliki komitmen ketulusan dalam menjaga kontrak sosial yang sudah berjalan, seperti kegiatan CSR djarum bakti pendidikan ini. Bagi Djarum, kontrak sosial merupakan janji yang harus ditepati. CSR merupakan Komitmen dan aktifitas yang dilakukan oleh PT. Djarum sebagai wujud tanggung jawab terhadap lingkungan dan masyarakat sekaligus sebagai wujud pelaksanaan etika bisnis.